

OLA DE FRÍO

DISPOSITIVOS ESPECIALES

El hielo dificulta la comunicación de 5 pueblos al este de la provincia

Socuéllamos fue ayer uno de los municipios más afectados por el temporal, lo que llevó a su Ayuntamiento a adquirir 10.000 kilos más de sal tras tener que agotar todas sus reservas

COTA DE NIEVE

600

son los metros sobre el nivel del mar a partir de los que las precipitaciones se convertirán hoy en nieve, frente a los 300 que estimaba Meteorología para ayer.

• Como consecuencia de la nevada, en la estación de Socuéllamos, el pasado lunes se tuvo que desalojar un Alaris Madrid-Valencia, que estuvo parado cuatro horas.

M. SIERRA / CIUDAD REAL

El hielo sustituyó a la nieve en la jornada de ayer, tal y como se preveía, provocando que se dificultasen especialmente las comunicaciones de cinco municipios situados al este de la provincia, Manzanares, Carrizosa, Socuéllamos, Tomelloso y Villahermosa. En total, en la mañana del martes 240 kilómetros seguían afectados todavía por la nieve o el hielo (de los más de 400 alcanzados la jornada anterior). De estos, 88,6, los ubicados en las proximidades de los municipios citados, eran prácticamente intransitables por la mañana (por la noche, los kilómetros afectados bajaron a 187 y a 43,6 los intransitables). Por lo demás, la normalidad se convirtió en la tónica de una jornada en la que las administraciones seguían trabajando en las distintas vías de comunicación, a la espera de la llegada del nuevo frente frío que hoy se prevé azotará la provincia, pero por el oeste.

En el caso concreto de la red provincial de carreteras, el hielo obligó a los equipos de mantenimiento y limpieza de la Diputación a seguir trabajando al mismo ritmo, pero en esta ocasión en las carreteras CR-1225, que une a Tomelloso con Ossa de Montiel; y la CR-640, entre Villahermosa y Ossa de Montiel, ambas cerradas durante la mañana. A este fin y a facilitar el tránsito de las vías provinciales se destinaron cuatro motoniveladoras, seis camiones expendedores de sal y un total de 45 operarios.

A NIVEL LOCAL. Socuéllamos fue uno de los municipios más afectados por el temporal siberiano, que



La nieve se convirtió en placas de hielo en algunas vías de Manzanares. / LT

perjudicó especialmente la conexión de esta localidad con Tomelloso y otros municipios, y que al cierre de esta edición todavía requería el uso de cadenas.

En la población también hubo que emplearse a fondo. Según relata la concejala de Urbanismo, Pruden Medina, la ola de frío comenzó a la una de la madrugada del domingo con una nevada que duró «hasta las 17.00 horas del lunes». Casi 16 horas ininterrumpidas de nieve provocaron que ésta cubriera las calles, «lo que se convirtió en un problema añadido ante el anuncio temperaturas bajo cero». En estas circunstancias, desde la Concejalía de Urbanismo se movilizaron, ya en las primeras horas de la mañana del lunes a los distintos grupos

del servicio de mantenimiento, limpieza y jardinería, a los que se sumaría un grupo de voluntarios de Protección Civil.

La limpieza de las calles también requirió el uso de dos tractores y un camión repartidor de sal, que extendieron casi 5.000 kilos de salmuera, casi el total de sus reservas, lo que obligó al Ayuntamiento a «adquirir en Tomelloso otros 10.000 kilos», que llegaron en la mañana de ayer a la población «en previsión del nuevo temporal».

Las bajas temperaturas previstas para la madrugada del martes, que alcanzaron en Socuéllamos «los -15 grados según la medición de la Policía Local», explicó Medina, convirtieron «como se temía» la nieve del lunes en placas de hie-

lo, por lo que en la jornada de ayer el trabajo se centró en derretir el hielo de las zonas de umbría, el aparcamiento de Renfe y el estacionamiento del recinto ferial. A 680 metros de altura, la preocupación de la concejala de Urbanismo es saber si la lluvia que hay en previsión se convertirá en nieve.

Socuéllamos también participó sin pretenderlo en otros incidentes que ha traído consigo el temporal. Así, de las 71 incidencias que se contabilizaron en la provincia desde el inicio de la alerta, en la madrugada del domingo, la más significativa se producía en este municipio, el pasado lunes alrededor de las 16.00 horas. Según informaron fuentes del 112 y la Concejalía de Urbanismo, a esa hora tuvo que de-

salojarse un Alaris Madrid-Valencia, que llevaba cuatro horas parado. Pruden Medina explicó que la falta de electricidad fue la causa de «la larga espera», que obligó a los pasajeros a utilizar otro tren procedente de Albacete, «justo en el momento en el que se restablecía la electricidad».

Por último, destacar que la comunicación ferroviaria continuó ayer con retrasos. Según un comunicado de Renfe, «a primeras horas de la mañana un tren de media distancia que circulaba entre Alcázar y Madrid sufrió un enganchón de catenaria a la salida de la estación de Templeque (Toledo), incidente que limitó el tráfico de trenes a una sola vía, lo que está produciendo retrasos en ambos sentidos».

ÚLTIMA HORA DE LA DGT

► **CR-9310.** En las cercanías de Socuéllamos, del kilómetro 20 al 26. Es la única que permanece cortada al cierre de esta edición.

► **CR-1225.** También en Socuéllamos y está en alerta roja (circulación con dificultad), del kilómetro 0 al 23.

► **CR-200.** El hielo ha dificultado el tránsito por esta carretera ubicada en el término de Villarrubia de los Ojos, en sus primeros catorce kilómetros.

► **CR-1341 y 1342.** En Herencia, se encuentran en alerta verde (conducción condicionada), por los restos de nieve que afectan a un kilómetro en la primera vía (del 10 al 11) y 17 en la segunda (del 0 al 17).

► **CM-3111.** Ubicada en el término municipal de Socuéllamos. Durante la mañana estuvo cortada al tráfico desde el kilómetro 20 al 26. Al cierre de esta edición, la conducción en esta carretera también era condicionada.

Socuéllamos y Villanueva de la Fuente, un día sin colegio

M.S. / LT / CIUDAD REAL

Los alumnos de los diferentes centros educativos de Socuéllamos y Villanueva de la Fuente disfrutaron ayer de un día extra de vacaciones como consecuencia de la nieve, mejor dicho, del hielo. Esta decisión era tomada conjuntamente por el consejo escolar de cada localidad el pasado lunes. El objetivo, en el caso es-

pecífico de Socuéllamos, «evitar que se produjeran caídas con el hielo y la aglomeración de vehículos en el interior de la localidad», explicó a este diario Sebastián García, alcalde socuellamino. Un hecho que permitió, en opinión del edil, «realizar con mayor agilidad las labores de limpieza requeridas». Por lo demás, y según los datos facilitados por

la Delegación de Educación en Ciudad Real, en la jornada de ayer se reestablecieron «sin problema» las treinta rutas escolares canceladas el pasado lunes, que afectaron principalmente a los centros educativos de las localidades de Almagro, Villarrubia de los Ojos, Alcázar de San Juan, Infantes, La Solana, Retuerta, Solana del Pino y Mestanza.